

TRABAJO

N.º 77

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
6 meses 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 11 Diciembre 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La destitución del Alcalde Don Vicente Sansano Fenoll SE LE DESTITUYE POR HONRADO

Las primeras noticias.—Incompatibilidad entre la moralidad administrativa y la Monarquía.—Efervescencia popular.—Numerosísimas manifestaciones. El Pueblo le aclama.—Cubierto de gloria.—¡Viva el hombre honrado!

Una vez más, y Elche ha sido ahora testigo de ello, se ha demostrado palmariamente la incompatibilidad de la monarquía con la honrada administración del pueblo; que no caben en ese campo político hombres probos y dignos y que los escandinavos, escasísimos que todavía hoy existen, están irremisiblemente condenados a esta terrible disyuntiva: ó encenagarse corrompiendo su conciencia con los latrocinios y miserias de todo orden, ó retirarse con acce de toda solidaridad con los principios monárquicos, que es lo que acaba de hacer el pundonoroso, el digno, el honrado D. Vicente Sansano Fenoll, hasta ahora Alcalde de Elche, que creyó, equivocadamente, que las ideas políticas de D. José Canalejas y Méndez se hermanaban con la libertad, con la moralidad administrativa y con la Justicia.

La Monarquía, que es una forma irracional de gobierno, es la amparadora de los grandes robos que al pueblo se hacen; es la autora de los chanchullos electorales, sobre los cuales cimentan su poder; es la causa de la incultura nacional y de las miserias, y es, en suma, el envilecimiento intelectual y la corrupción política y administrativa de los pueblos.

Las primeras noticias

Al obscurecer de la tarde del viernes de la última semana, la noticia, que corrió como reguero de pólvora por toda la ciudad, de que se había destituido al Alcalde D. Vicente Sansano, se propagó de boca en boca produciendo estupefacción general, porque el hoy exalcalde, persona de buena posición que había abandonado sus intereses industriales y mercantiles para administrar los de los ilustres, demostrando, con datos comparativos, su acen-

drado amor al pueblo que le vio nacer y la obra funesta de los profesionales de la política en quienes estaba vinculado el caciquismo, goza de verdaderas simpatías en todas las clases sociales de Elche. Le destituyeron por honrado. Hombres y mujeres, sin excepción, exteriorizándose aún más en éstas la contrariedad, relataban las mejoras implantadas en Elche por la iniciativa del Sr. Sansano, tales como los lavaderos públicos, aguas potables, arreglo de calles, servicio de alumbrado público, recaudación VERDAD de los derechos del Matadero, Plaza de Abastos, prohibición de juegos de azar que tantas lágrimas acarrea en los domicilios obreros, etc., etcétera, etc. Recordaban que él, el honrado Alcalde, había librado a Elche de un día de lágrimas y de luto cuando el conflicto creado con motivo del paso a nivel de la Estación del ferro carril, conflicto en que defendió a los obreros de los molinos arrancándolos de las garras de la cárcel y colocando los derechos de Elche altos y triunfantes. Recordaban sus modales finos y delicados, sus exhortaciones cariñosas y persuasivas, su ascendiente moral, su carácter humanitario y generoso, su conducta liberal y franca hasta con sus propios enemigos por cuyos fueros él, justiciero siempre, volvía, en vez de atropellarlos, como sus mentecatos y viles adversarios hubieran hecho.

—¡Un Alcalde bueno que teníamos—decían las mujeres, mientras en los ojos de algunas sorprendíamos las lágrimas—y nos le sacan!

—No podemos tener un Alcalde honrado—repetían los hombres,

Y así, en esta forma, cundió el descontento, que invadió a la masa general del pueblo.

Las manifestaciones

En la mañana del sábado la indig-

nación se había hecho general. No se hablaba de otra cosa. En fábricas, en plazas, calles, comercios, etcétera, se advertía el malestar. Las gentes iban de aquí para allá, sin norte, sin guía, queriendo hacer algo, queriendo que no abandonara la Alcaldía el hombre que odiando el látigo del gobernante, había dirigido los destinos del pueblo con la opinión y con amor verdaderamente paternal; solo faltaba un motivo que provocara la explosión de entusiasmo, que como fuego sagrado, ardía en el alma popular.

El motivo llegó. *El Liberal*, de Murcia, traía, firmada por su corresponsal en esta ciudad, una noticia falsa é interesada, diciendo que Elche había recibido con satisfacción la cesantía del Sr. Sansano ¡Así!

A partir de este momento no vimos sino toda la población, hombres y mujeres á millares, por las calles todas, pidiendo al Gobierno la reposición del Alcalde.

En la Plaza Mayor é inmediaciones, completamente atestadas de gentes, se nombró una comisión para que subiera á las Casas Consistoriales y transmitiera al Gobierno los deseos del pueblo. También quisieron ver al Alcalde destituido, pero esto no fué posible porque D. Vicente Sansano se hallaba en Aspe gestionando la traída de las aguas potables. Los primeros momentos fueron de duda. El pueblo creyó que se le negaba el Alcalde; que era él un ardid para rehuir, por modestia, aquel acto de solidaridad espontáneo, generoso y noble del pueblo para con su Alcalde. Pero convenido al fin, de la verdad, y habiéndose enterado de que por la tarde había de regresar, ya no pensó sino en ir á recibirle.

Por la tarde, mucho tiempo antes de la hora que se calculaba había de ser su entrada en Elche D. Vicente Sansano, doce ó catorce mil perso-

nas ocupaban el trayecto comprendido desde la puerta de Orihuela, Puente, calle Mayor, Plaza de las Indias del Cuartel y Carretera de Aspe hasta la puerta de la llamada *Casetta dels Pinets*, en compacta

Al llegar el coche que conducía al Sr. Sansano, un entusiasmo indescriptible, inenarrable, que nuestra pluma no sabe bosquejar ni aún pálidamente, invadió los ánimos y ya desde entonces los aplausos continuados y repetidos, los vivas al Alcalde honrado, las expresiones todas de solidaridad y afecto á la víctima del caciquismo y de la inmundicia administrativa y monárquica, se sucedieron incesantemente, entusiásticamente. Jamás Elche ha presenciado otro acto igual. Jamás habíamos visto un espectáculo tan imponente y conmovedor en nuestro pueblo. Nunca la venida de los Reyes, ni de las altas personalidades, ni acontecimiento popular ninguno, había despertado un interés, una manifestación de afecto semejante. Hubo momento que nos pareció que los caballos y el coche que conducía al Sr. Sansano formaban un solo cuerpo, una grande ola de carne humana, con la enorme multitud que en apretado haz lo rodeaba. Los aplausos se iniciaban en un sitio y siguiendo recorrían un largo trayecto imitando el sonido. Inútil era recomendar al público que se retirase; inútil también el intento de acallar las voces de simpatía que brotaban del corazón del pueblo.

Por fin, y con grandes dificultades, llegó á su casa el Sr. Sansano obligado á salir al balcón, lo hizo para manifestar el deber de acatar las leyes del Gobierno, ofreciendo que las aguas potables, su sueño dorado, vendrían á Elche fuera ó no él Alcalde, y que aunque cesaba en este cargo, como concejal, continuaría su labor benéfica para el pue-

TRABAJO

blo, suplicando se retirasen todos á sus domicilios, como así lo hicieron. Este día, que como se ha dicho era sábado, tenían todos que cobrar sus jornales de las fábricas, lo cual consintieron no hacer, por rendir un tributo de simpatía al hombre honrado.

Se aparta de la Monarquía

El sábado en la noche todos nos reunimos las manifestaciones que al siguiente día domingo al llegar los labradores, entre los cuales tantas simpatías goza el Sr. Sansano porque él fué el que los libró de aquellos repartos injustos, obra del caciquismo, con un reparto equitativo. Pero el Sr. Sansano, que á toda costa quería evitar esas explosiones de entusiasmo á favor de su persona, apercibido de los deseos de los labradores que á la sazón se hallaban reunidos, les dijo que desde aquel momento se apartaba de la monarquía, quedando en actitud independiente. Rogoles también no hicieran ninguna manifestación de simpatía en la calle hacia él; pero esto no lo consiguió, porque la manifestación se hizo, aunque contra su voluntad, y numerosísima.

En el Ayuntamiento

Sesión extraordinaria del 5 Dichre.

La toma de posesión

Como todos saben el lunes de esta semana celebró sesión extraordinaria nuestra Corporación municipal, para dar posesión del cargo de Alcalde presidente á D. José Selva Javaloyes.

Los señores Concejales que durante bastante tiempo permanecieron alejados de la Casa Consistorial, acudieron en mayoría á presenciar la entrega de las insignias de Alcalde, y á ofrecer, para no cumplir, que estaban de parte de la primera autoridad, siempre que esta resolviera los problemas que puedan presentarse, dentro de la más absoluta moralidad, justicia y equidad. ¡Qué sarcasmo! Pedir moralidad en la administración de un pueblo, aquellos que durante nueve meses que ha desempeñado la presidencia de la Alcaldía de Elche un hombre honrado y buen administrador, durante los cuales estos señores que tienen el deber y la obligación de concurrir á los cabildos, apenas si se les ha visto en muy contadas sesiones.

A las diez y media abre la sesión el Sr. Sansano, leyéndose enseguida la convocatoria y la R. O. nombrando Alcalde Constitucional á D. José Selva.

Acto seguido el Sr. Sansano dice, que no son momentos de hacer discursos y por tanto renuncia á ello. Dirige frases de despedida á los empleados de la casa, de los cuales no tiene que decir, sino que cumplieron con su deber.

Saluda al nuevo alcalde y termina manifestando que desde aquellos

momentos recobraba su libertad de acción y dejaba de ser monárquico, quedando en el Ayuntamiento como independiente. Declaración hermosa y digna de una persona de la elevada cultura de D. Vicente Sansano. La moralidad y la justicia que piden algunos señores concejales, es incompatible con la monarquía.

Poseionado del cargo el nuevo alcalde, parodió al señor Sansano y también dice que no son momentos de discursar. Pide apoyo á los concejales para el bien del pueblo y termina manifestando que, tiempo tendrá el pueblo para aplaudir ó censurar su gestión.

El señor Javaloyes en nombre de los conservadores, se ofrece al señor Selva para todo cuanto signifique moralidad y justicia.

En parecidos terminos se ofrece el señor Alonso representante de los liberales que acudilla D. Andrés Tarí.

Y por último nuestro amigo Vives que empieza manifestando se ve algo cohibido y coartado de libertad por un incidente ocurrido.

Señala la insignificante minoría que representa pero cree deber suyo dar la opinión en cuanto acontezca en el Ayuntamiento y no hablar en la ocasión presente sería faltar á su deber, cosa que no hará jamás.

Como concejal—dice—acata las disposiciones legales nombrando alcaldes de R. O. pero como ciudadano tengo derecho á considerar y considero que esto es nocivo para los intereses de los pueblos, porque pueden darse casos en que nombren alcaldes de R. O. contra la voluntad del pueblo, que es soberana. No puede—añade—conocer un vecino de Madrid, cual es la persona que el pueblo desea que este al frente de la administración, por lo cual debieran los Ayuntamientos, nombrar sus presidentes y evitarán lo que ocurre en Elche que en poco más de un año han pasado por esta presidencia tres alcaldes, cuando en tan corto tiempo apenas si puede hacerse cargo un hombre de lo que son el Ayuntamiento y sus intereses.

Puedo decir, señores concejales, que recibí al señor Sansano con prevención, y declaro con lealtad que es honrado por que durante su gestión no ha obtenido ningún beneficio de la alcaldía, ni como es costumbre en otros partidos ha mantenido el del señor Sansano á las viudas, huérfanos y señoras pobres, cosa que no puede practicarse, á menos que sean atendidas las necesidades de los pobres.

En cuanto á las elecciones hechas por el alcalde ¿qué cosa podemos decir? que fueron de legalidad iguales á las efectuadas por el señor Alonso, y podemos decir que á partir de aquella fecha se vá acentuando en nuestro pueblo el desarraigo del caciquismo.

Como mejoras llevadas á la práctica por el señor Sansano pueden citarse: El reparto de consumos hecho en el extrarradio, que si no es

todo lo perfecto que fuera de desear es cuando menos lo más equitativo que habíamos conocido.

La construcción de los lavaderos públicos, y la prohibición del juego.

La magna obra de las aguas potables, á Sansano se debe y esto constituye un timbre de gloria para el alcalde saliente que constará en la Historia.

Durante su paso por el sillón presidencial procuró aumentar los ingresos en el Ayuntamiento y por esto vemos hoy que del matadero se recaudan algunos miles de pesetas más que en otras etapas.

He podido observar que algunos señores tienen celos de mi humilde persona y dicen que yo vengo aquí á hacer partido, cosa que no he visto en el Sr. Sansano, que cuantas veces le he consultado sobre asuntos municipales y particulares, me ha contestado en forma adecuada, y ha visto con simpatía mis proposiciones. En cuanto á la Guardia municipal, manifiesta que en conjunto ha cumplido bien.

Termina nuestro correligionario saludando respetuosamente al señor Selva, al cual dice que no tiene animadversión contra él, y que si no viene á ser freno de las libertades, ni trae prejuicios contra la clase obrera, le aplaudirá, mas en tanto sigue en actitud expectante para poder juzgar por los actos.

Con breves frases del Sr. Alcalde, terminó la sesión á las once.

Acompañando al Sr. Sansano

Del Ayuntamiento y acompañando al Sr. Sansano salieron éste en medio, el Alcalde entrante á su derecha y nuestro amigo Vives á la izquierda, con los demás Concejales y una inmensa muchedumbre que los seguía. Al llegar al domicilio del Sr. Sansano fué preciso que salieran ésta y Vives al balcón para manifestar el agradecimiento y suplicar se retirase el público, añadiendo el Alcalde saliente que pronto reuniría al pueblo en miña para dar cuenta de su gestión y de las amarguras que el cargo le ha producido durante el tiempo que lo ha desempeñado, por haber defendido los intereses morales y materiales de Elche.

General aplauso acogió sus palabras, retirándose después cada uno á su casa.

Nuestro Concejal hizo constar ante los individuos de la Corporación municipal y Alcaldes entrante y saliente que había acompañado al señor Sansano hasta su domicilio porque dicho señor ya no era monárquico, pues de otro modo no lo hubiera hecho, como no lo hizo al cesar el antecesor de D. Vicente Sansano Fenoll.

Guardia civil y policía

Durante los días, objeto de lo anteriormente reseñado, y á más del teniente fiscal de la Audiencia de Alicante, Elche ha tenido hospedadas numerosas fuerzas de la Guardia ci-

vil, tanto de caballería como de infantería, y policías de la secreta, sin que en ningún caso, por el más leve incidente haya tenido que intervenir, por cuestión de orden público, la fuerza armada.

La cultura de Elche, por tanto mentecato discutido, ha dado gallarda prueba de la altura á que raya.

Cubierto de gloria

Diffícilmente puede un hombre, en el ejercicio de un cargo que aunque debiera ser de elección popular es de R. O., dejar una reputación tan bien sentada, una fama tan justa y sólidamente cimentada, como la que deja al cesar en el desempeño de la Alcaldía de Elche D. Vicente Sansano Fenoll. Cae rodeado de aureola de prestigio y de gloria.

Elche, cuna del caciquismo y víctima de él, no ha tenido otro Alcalde como Sansano.

Una opinión

Creímos que el actual alcalde no aceptaría la vara. Eso, al menos, hubiéramos hecho nosotros en su lugar.

Acaso sea maneras de apreciar las cosas.

Nuestra actitud

No tenemos, no queremos tener, ninguna prevención ni prejuicio contra el Alcalde entrante. Nuestra actitud es de expectación y esperamos sus actos para juzgarle, deseando encontrar motivos de alabanza para prodigarla.

PINCHAZOS

Después de oír un sermón suele la gente exclamar: ¡Rediós, y que mala sangre tiene el cura del Raval!

Si te vas á confesar, mucho cuidado, ehiquilla, porque te puede picar don Fernando Carretilla.

Desde que dejó Sansano de sentarse en el sillón, todo el mundo se ha alegrado (es decir, la reacción).

El cura del Arrabal sobre un hueco pedestal gritaba sin ton ni son; Es inmoral, inmoral la Corte de Faraón.

¿Quieres sembrar calabazas, pero de buena semilla? Recoje bien las palabras del cura don CARRETILLA.

—Salud, amigo Pascual.

—¡Hola, amiguito Ramón!

¿Qué llevas ahí? —Un ramal y un hermoso cabazón para el cura del Raval.

TRABAJO

DESDE MADRID

DE TODO UN POCO

Expresamente escrito para TRABAJO por Emigdio Tato Amat.

Un atentado

La semana, ha transcurrido, sin otra novedad importante, que el supuesto atentado al ex-dictador Cierva. Claro está, que nosotros, los humildes, estamos tranquilos por esa parte, porque maldito el gusto que puede tener nadie de quitarnos de enmedio. Eso sí a los clericales, frailes, curas, monagos, sacristanes, etcétera, que ya están armados, no les dá por matar republicanos y socialistas, que todos somos enemigos de Dios; del Dios bueno y humilde.

Pero Cierva, Cierva es otra cosa. Un ex-ministro y un ex-dictador. tiene esos peligros de que nosotros carecemos. Francamente he de manifestar, que en los primeros momentos en que la noticia del atentado llegó en el Congreso á la tribuna de la prensa, en proporciones grandes, sentí cierta tristeza por su familia, unida á la mucha mayor que me produjo la visión terrible del Barranco del Lobo; el espectro tétrico de Montjuich.

A virtud del atentado hubo ayer una discusión entre el Sr. Sánchez Guerra y el demócrata mayor señor Canalejas. Protestó el primero, naturalmente, de este criminal intento culpando á Canalejas de tener cierta consideración con los que á diario en el mitin y en la prensa, calumnian é injurian á un ex-ministro de la corona.

Canalejas le contestó, que él solo podía excitar el celo de los tribunales para castigar la amenaza, pero que tratándose de injurias ó calumnias dirigidas á un ex que hoy no es más que un ciudadano, como cualquier otro, no cabía otra cosa, que la querrela del injuriado ó el calumniado.

¡Eso es, Canalejas! ¡Lástima de hombre que sea monárquico!

Del Ayuntamiento

El debate iniciado por Rodrigo Soriano, virtud al ambiente de altura que se nota, no precisamente contra el Ayuntamiento, sino contra los numerosos concejales republicanos-socialistas, fué cortado en flor, por ese conde que en muchas ocasiones se asemeja al propio diablo.

Nos quedamos con las ganas de escuchar al Sr. Francos Rodríguez, hecho que defraudó la expectación pública.

Soriano, recordó las inmoralidades cometidas por Ayuntamientos monárquicos y requirió del presidente del gobierno la promesa de que en 30 de Junio, se habría sustituido el odioso impuesto de los consumos. Por lo demás, tan honrados quedaron unos como otros en el Congreso.

Aunque la opinión, que conoce á todos perfectamente, ya sabe á qué atenerse.

Algaradas estudiantiles

Los estudiantes se indignaron por unas frases de la obra «Lux en la Fábrica». Y patearon y silbaron y se amotinaron y hubo discursos, protestas, manifestaciones, bofetadas, palos, sablazos, cargas, y sobre todo... no entraron en clase, que es lo que se trataba de demostrar.

Pero cuidado, que son sensibles estos estudiantes de medicina. ¡Intentan por lo visto esos jovencitos, someteros á una nueva dictadura! Estaría bueno que los autores no pudiéramos hablar de todos, sin necesidad de pedir permiso. Claro, que hoy surge esa dictadura y mañana vendrá la de los zapateros, que nos obligarian á no hablar mal del engredo, del tirapié, ni de la forma yanke.

Estudian los pollos y déjense de enredos. Porque al fin y al cabo, ahora que no tenéis por qué protestar, chillais y os amotináis, porque no os dan las vacaciones.

De Elche

Por fin, han consumado el atropello que los falsos demócratas y los conservadores, preparaban contra un dignísimo alcalde, el más dignísimo de todos; Don Vicente Sansano.

Estareis descansados, farsantes administradores; desahogados políticos; caciques de perro gordo. Ya podeis intervenir en los negocios y procurar porque Elche se engrandezca. Respirad satisfechos. Reid á carcajadas viendo la ignominiosa caída del señor Sansano, pero observad el movimiento de la opinión, la protesta del pueblo trabajador y honrado, que tenía en nuestro enemigo la salvaguardia de la más honrada de las gestiones administrativas.

D. Vicente Sansano, es indigno de ser monárquico, de turnar con vosotros. Y yo creo que sufre esta indignidad moral, porque es amante en primer lugar del progreso del Elche querido, de la población custodiada de palmeras.

Ya veremos que administración haceis, monárquicos de lance. Pero yo os prometo que por escrito ó de palabra, sabremos poner en solfa vuestra futura desgraciada gestión.

Y por lo pronto, yo me atrevo á proponer.

Señores que formais la Conjunción Republicana Socialista. Mujeres que estais asociadas:

D. Vicente Sansano, es digno de elogio. Para comprender y aplaudir su obra, es preciso que os despojeis todos de vuestra investidura política. Elche le debe mucho y vosotros ilicitanos, debeis ser generosos. Y para que en las altas esferas vean como vosotros velais por los intereses de vuestro pueblo, es necesario y es de justicia, que organicéis un homenaje

de simpatía y al propio tiempo de protesta, en favor de D. Vicente Sansano y contra los que valiéndose de malas artes le destituyeron.

Y si es preciso, iré á ese homenaje.

EMIGDIO TATO AMAT

Periodista

Madrid 7-12 10.

Nos dicen que un conocido pederasta, muy distinguido por sus maneras afeminadas, y que hace poco quedó viudo, se ha entretenido estos días de efervescencia popular, en calumniar á los socialistas haciendo acusaciones falsas y dando nombres á la Guardia civil.

¡Eso no es noble, Pascualico!

Administración

Alger.—Recibidas 13 pts. de J. C. y M. F.: 9 suscripción Diciembre 1910 y 4 de 2 «La religión al alcance de todos» y 1 «Jesucristo nunca ha existido» y franqueo.

Crevillente.—Recibidas 3 pesetas de paquetes hasta el número 39.

El cura piula

Su retrato

Es gordo, y más bien que mediano, pequeño de estatura. El color de su rostro es verde oliva. Su mirada es fanática y por consiguiente maliciosa. Tendría tranquila la conciencia á no haber sido por el bombo que hizo en Elda. Su oratoria es elocuente como la de un perro de presa. Exceptuando diez, cumple todos los mandamientos de la ley de dios. Su estado económico ha sido bueno, pero á medida que desaparecen tontos, mengua su capital. Un acto civil le produce el efecto de una bomba. Es partidario de la inquisición. Ha robado en el confesonario honras y dotes. Llama miserables á los que se casan civilmente, sin duda porque lo echan á perder su negocio. Le gustan más las hijas de María, que las de los republicanos y socialistas, aquellas le pagan sermones, estas le pagan palizas. Cuando ladra en el púlpito ordena rodear de espías á los impíos. Su comida predilecta es hígado de socialista, aunque le gustan también los riñones de republicano. Predica la caridad pe-

ro no la practica. Su fé consiste en creer lo que le conviene. Espera que dios enviará muy pronto un horrible castigo á los impíos, para cortar sus pasos hacia la revolución.

EL RETRATISTA

NOTICIAS

Teatro Llorente

Los compañeros organizadores de las funciones que semanalmente vienen celebrándose en este cómodo teatro, no descansan un solo instante, afanándose por complacer con variedad y selección en los espectáculos, al numeroso público que asiste á las representaciones.

El anterior domingo, después de un escogido programa cinematográfico, exhibido con la claridad y firmeza por el perfeccionado aparato allí instalado, se pusieron en escena la comedia en un acto «Ciertos son los toros» y el sainete cómico, del dialecto valenciano «El marsellet».

De la interpretación que nuestros compañeros aficionados dieron á la primera de estas obras, no hay que hablar. Bástenos apuntar que no desmereció un ápice á la dada en otras ocasiones.

«El Marsellet» fué interpretado con toda la vis comica que su argumento requiere. Cumplieron bien su cometido cuantos compañeros en él tomaron parte, especialmente, Ferrández, que encarnado en el papel de oficial de sastrer, hizo las delicias del público, marcando los chistes á su tiempo é improvisando los versos que prescribe la obra.

Nuestro aplauso á la Srta. Pérez, compañeros Torres, Brotons, Soler, Sánchez y Ferrández; aplauso que hacemos extensivo á la Empresa, alentándola para que no descansa y proporcione al público veladas como la del anterior domingo.

Círculo Obrero

Esta tarde á las 2 celebrará asamblea general ordinaria para la elección de la Junta directiva de 1911.

Agrupación Socialista

Celebrará asamblea general ordinaria esta tarde á las 3, en el local Escuela.

Acto civil

Ha recibido sepultura en el Cementerio civil el cadáver del niño Domingo Vives Candela, hijo de nuestro querido correligionario Pedro Vives Moreno, á quien acompañamos en su dolor.

Exceso de original

La abundancia de trabajos existentes en cartera nos obliga á aplazar la publicación de algunos de ellos hasta el número próximo, en que insertaremos también la reseña de la Sesión municipal de esta semana.

Tip. José Agulló.—Elche.

A N U N C I O S

DENTOFILO INFALIBLE

PARA LA BABA Y LOMBRICES

Facilita la salida de los dientes y muelas; cura las indigestiones, accidentes, lombrices y demas enfermedades que los niños contraen en el periodo de la dentición.

Deposito en Elche: FARMACIA DE A. COQUILLAT

RELOJERIA

DE **Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Cooperativa de Consumo

San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada **Pelvo Coza**, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambas sexes y todas edades y puede ser suministrada con alimentos adictos o bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un caso de embriaguez en la familia o deseen sus semejantes, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Pelvo Coza. Escríbanos por Pelvo Coza, 76 Wardour Street, London, Inglaterra. El Pelvo Coza puede ser suministrado en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depositos al por indicación puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, puede darsela escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose al siguiente depositario:

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, London W.1

Depositos: EN ELCHE

Farmacia de G. Ruiz

SASTRERIA

DE **Antonio Sánchez**

Abad Pons (Frente a calle Nueva)

ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones a ferro-carriles

Gerónimo Blasco Ruiz

Empedraia, 6 — ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista **TIENE PARA LA VENTA**

- A 50 céntimos**
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.
 - «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
 - A 30 céntimos**
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
 - A 25 céntimos**
«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
 - «El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann.
 - «Nuevos Paris», drama en un acto de Pablo Gant.
 - «El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
 - Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.
 - A 20 céntimos**
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.
 - A 15 céntimos**
Vida Socialista.
 - Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
 - A 10 céntimos**
Almanaque Socialista para 1910.
 - La guerra y la patria.
 - A 5 céntimos**
Los Emigrantes.
 - El hijo del minero
 - Confía en Dios...
 - El cieguquito.
 - «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.
 - «A los campesinos», por Eugenio Clacch.
 - «Los deberes de los ricos».
 - «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
 - «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Pizcanon.
 - «Doctrina Socialista», Carretero.
- También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Almanaques para 1911

En esta Imprenta — Corredera, 5

Disponibile

Disponibile

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.